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-  УБОРКА УДАРНЫЙ ФРОНТ

Б ы с т р о  и эффективно
Очень досадно. На убор

ке картофеля дорог каж 
дый час, а комбайны в ря
де хозяйств простаивают. В 

^ je M дело?
W — У нас нет трактора, ко

торый бы мор пойти в агре
гате с комбайном,— отвеча
ет агроном 6 -Окуловского 
колхоза Н. Й. Шамшин.
*—А у нас нет специалис

та,—  следует ответ предсе
дателя Коробковского кол
хоза В. П. Гришина, —по
садить на комбайн некого.

Но это лишь отговорки. 
При желании можно пус
тить в ход комбайны.

Вот наглядный пример. 
В Натальинском отделении 
совхоза «Кулебакский» 99 
гектаров картофеля из 101 
убраны мащинами.

Как и планировалось, на- 
тальинцы убрали второй 
хлеб за 20 дней. Темпы 
неплохие. Тракторист Ни
колай Васильевич Жирнов 
и комбайнер Александр 
Михайлович Дубов еже
дневно убирали по 2 гекта
ра. На их счету 40 гектаров 
убранной площади.
Это при урожае 8-9 тонн с 
гектара.

Хорошо также порабо
тали машины Михаила 
Васильевича Сергеева и Бо
риса Васильевича Моро
зова, Михаила Васильевича

СВОДКА
о ходе уборки 

картофеля 
в хозяйствах района 

на J октября
(в процентах к плану)

Гремячевский 100
Мамлейский 100
Румасовский 100
Бобровский 100
С-Седченский 100
Угольновский 91,7
Ефановский 87,4
Тепловский 86,2
Малышевский 82
Поздняковский 80,1
Сонинский 80
Монаковский 75,8
с-з «Кулебакский» 75,8
Коробковский 74,8
Б-Окуловский 73,3
Салавирский 72,5
Ефремовский 63,1
Новошинский 57,4
Шилокшанский 55,5
Ломовский 50

По району 78

Масанова и Михаила Пет
ровича Дубова.

Машины здорово помо
гли. Картофель убран а*>- 
время. При этом затраты 
на уборку значительно сни
зились.

— Чтобы вручную вы
брать клубни с двух гекта
ров, нам потребовалось 40 
человек в день, — говорит 
Михаил Васильевич Маса- 
нов. — При комбайновой 
уборке урожая рабочей си
лы нужно в 5 раз меньше.

Мы видели, как органи
зован труд на картофель
ных полях Натальинского 
отделения.
В то время агрегат Нико
лая Васильевича Жирнова

убирал последний участок.
—У нас своего рода звено 

из 8 человек,—сказал Ни
колай Васильевич. —  Пяте
ро обслуживают агрегат, а 
трое подбирают картофель 
после комбайна.

И надо сказать, что там, 
где Прошли те трое—это ра
бочие М. П. Ивлева, А. С. 
Трутнева, Е. А. Дубова-1-  
не обнаружено потерь. 
Убирается картофель ка
чественно.

Механизированная убор
ка— стоящее дело. И напра
сно ее недооценивают в Б- 
Окуловском, Коробков- 
ском, Новошинском и дру
гих колхозах.

И. ЛЕСАЕВ.

Монаковский 144,6 Коробковский 24,4
Ефановский 143 Новошинский * • 15
Угольновский 133,7 Гремячевский 10
Малышевский 95 Румасовский —
С-Седченский 92,5 Салавирский —
Сонинский 78,7 Бобровский —
Поздняковский 67,5 Ломовский —
с-з «Кулебакский» 59 Шилокшанский __
Б-Окуловский 40 Тепловский —
Ефремовский 28,5 __________ __;___ _
Мамлейский 26 По району 75,2

Ч и т а я  П о с т а н о в л е н и е

СВОДКА
о выполнении годового плана по продаже 
картофеля*государству хозяйствами района 

на 1 октября (в проц. к плану)

Станочники
одобряют

С большим интересом зна
комились мы с Постановле
нием Пленума ЦК КПСС 
«О мерах по дальнейшему 
повышению благосостоя
ния советского народа».

Мы с товарищами по ра
боте очень детально обсу
дили материальную выгоду 
от нового Постановления и 
пришли к единому мнению-' 
«У партии слова с делом 
не расходятся, год от года 
наш жизненный уровень по
вышается. Надбавки к зар
плате, к пенсиям, больнич
ным листкам по нетрудо
способности — так может 
быть только в стране побе
дившего социализма.

Мы произвели такой под
счет. У токаря четвертого 
разряда месячный тариф

Забота о народе
Сейчас, пожалуй, нет раз

говоров среди станочников, 
обрабатывающих металл, 
где бы не был затронут сен
тябрьский Пленум ЦК 
КПСС, в решениях которо
го еще раз подчеркнута 
забота о дальнейшем бла
госостоянии нашего народа.

Какую надбавку получит 
к своему тарифу с будуще-

В долгу 
не останемся

Газеты, в которых опуб
ликовано Постановление 
Пленума ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «О ме
рах по дальнейшему повы
шению благосостояния со
ветского народа», нынче 
внимательно читают в ка
ждом доме колхозников 
Поздняковской сельхозар
тели. Интерес к этим исто
рической важности доку
ментам оправдан. Они вы
шли в преддверии знамена
тельного события — 50-ле-

выражается в сумме 82 
рубля при выполнении 
норм выработки на сто про
центов. Это по существую
щему положению.
По новому же положению
тариф составит *95 рублей. 
Нетрудно подсчитать, ка - 
кую материальную выгоду 
получили мы за год. Ну, а 
нормы выработки я, напри
мер, сейчас выполняю на 
150-170 процентов. А за пе
ревыполнение —  дополни
тельная плата за труд.

У выхода из цеха висит 
газета с материалами Пле
нума ЦК- До работы, в 
обеденный перерыв у вит
рины всегда увидишь груп
пы рабочих. Они читают и 
одобряют материалы сен
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС, обязуются отве
тить на эти решения новы
ми достижениями в труде.

в. РОЩИН, 
токарь судомеханического

цеха завода «Ока».

го года, допустим, токарь- 
станочник третьего разря
да? Сейчас его тариф — 70 
рублей в месяц. А в буду
щем году со второй полови
ны он будет 87 рублей • 
Годовая прибавка к зарпла
те составит 132 рубля.

На заботу партии и пра
вительства хочется отве
тить только отличной рабо
той. Н. ЗАЙЦЕВ, 
начальник ремонтно-меха
нического цеха.

тия Советской власти и 
еще раз подтверждают ее 
заботу о тружениках дерев
ни.

А чем же ответят на это 
члены нашегЪ колхоза? Они 
делают все, чтобы не ос
таться в долгу перед госу
дарством. Конкретно- хо
зяйство продало обещанное 
количество молока —  355 
тонн, шерсти —18 центне
ров, картофеля —  200 тонн. 
К юбилею выполним годо
вой план по закупкам мяса, 
равный 73 тойнам.

Д. ПИЧУЖКИН, 
секретарь парторганиза

ции Поздняковского 
колхоза.

: Хороший урожай картофе
ля вырастили в юбилейном го
ду Советской власти земле
дельцы района. Одновремен
но с засыпкой семенного мате-

, риала они стремятся лучшие

П Р Е К Р А Т И Т Ь  В О Л О К И Т У  

С  П Р И Е М О М  К А Р Т О Ф Е Л Я
клубци реализовать государ
ству, чтобы к празднику—Все
союзному дню работников 
сельского хозяйства выпол
нить и обязательства, взятые 
в честь 50-летия Великого Ок
тября. Ряд колхозов уже успе
шно справились сзаказам и по
требителей. Среди них Мона- 
ковская, Угольновская, Ефа- 
новская сельхозартели. Близ
ки к этому спас-седченцы, 
малышевцы.

Однако в целом по району 
план по продаже картофеля 
не завершен. И повинны в 
этом не только поставщики,, а 
и приемщики, в частности, 
торг и заготконтора райпот
ребсоюза. Там много неразбе
рихи с приемом картофеля. В 
результате колхозы неохотно 
доставляют его.

Дирекция торга не хочет ру
ководствоваться изменения
ми Гостов на закупаемый кар
тофель. определенными поста
новлением Совета Министров 
РСФСР от 18 сентября 1967 
года. Она проявляет волокиту 
в форме консультаций с об
ластной торговой конторой: 
как принимать картофель, ко
торый поставляют колхозы 
транзитом, по Гостам с изме
нениями или без оных? И с ка
кого числа? Нельзя ли приме
нить постановление с 1 октяб
ря?

В этом не только бюрокра
тизм, но и явное нарушение 
законодательных требова
ний. Ведь все правительствен
ные решения вступаюх в силу

со дня их издания, если н^т 
специальных оговорок.

Неурядицы заключаются и в 
другом. Л.аборант на базе тор
га фактически определяет кар
тофель без учета всяких Гос
тов. Он выдает в хозяйства 
лишь бланк качественного 
анализа. «А где же приемная 
квитанция?»— спрашивают по
ставщики. Оказывается, ее 
должен выписывать тов. Крас
ников — работник заготконто
ры. Короче: колхозы не имеют 
до сих пор соотвезхтвующих 
документов на сданную про
дукцию.

Ясно, что так больше про
должаться не может. Руково
дители торга и заготконторы 
обязаны навести порядок с

приемом картофеля. Им нуж
но также положительно ре
шить вопрос с закупками ка
пусты. Ведь только в совхозе 
«Кулебакский» выращено ее 
1300 тонн. А в заготконторе, не 
известно, на каком основании, 
цифра в договоре контракта
ции занижена до 300 тонн. 
Спрашивается, куда же хозяй
ство будет реализовать осталь
ное количество? Директору 
заготконторы тов. Первушкину 
Ф. Т. надо иметь наряды на 
отгрузку капусты за пределы 
области.

В. САСИН, 
инспектор по закупкам.
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Идут отчетно-выборные собрания

Коммунисты обсудили итоги года
Партийная организация 

Ломовского колхоза немно
гочисленная. В ней насчи
тывается всего лишь 17 
коммунистов. Но, несмотря 
на это, она заметно влияла 
на все стороны деятельнос
ти сельхозартели.

Партийное бюро не реже 
одного раза в месяц прово
дило партийные собрания, 
на которых обсуждались 
самые актуальные вопросы, 
вытекающие из жизни кол
лектива. Детальному раз
бору подвергались ход убо
рочных работ, заготовка 
кормов, подготовка к ,  зи
мовке скота и многие дру
гие. Решения партийных со
браний находились под по
стоянным контролем ком
мунистов и, как правило, 
претворялись в дела.

Обо всем это до шел боль
шой разговор да недавно 
состоявшемся отчетно-вы- 
бор'ном партийном собра
нии. Докладчик, секретарь 
партбюро В. С. Брюшков, 
и выступавшие в прениях 
коммунисты справедливо 
отмечали, что я юбилейном 
году колхоз добился в хо
зяйственной деятельности 
некоторых успехов.
—Вся работа нашей парт

организации, —  сказал до
кладчик,— быля подчинена 
главному — неуклонному 
подъему общественного хо
зяйства. повышению ^благо
состояние, .колхозников.

И это действительно так- 
Чтобы обеспечить выполне
ние принятых социалисти
ческих обязательств в честь 
50-летия Советской власти, 
коммунисты на всех участ
ках занимали авангардную 
роль.

Все это дало положитель
ные результаты. Колхоз

впервые за несколько лет 
своего существования до
срочно завершил план про
даж и государству почти 
всех видов продукции поле
водства и животноводства. 
Так, например, обязатель
ство по продаже молока 
выполнено на 101,7 процен
та. мяса—на 100 и шерсти 
— на 127,7 процента.

Лучше, чем в прошлом 
году) колхоз справился с 
заготовкой кормов и убор
кой урожая.В полтора раза 
больше заготовлено сена. 
Если на минувшую зимов
ку весь запас силоса соста
влял 50 тонн, тр сейчас его 
имеется 430 тонн. Кроме 
того, на хранение заложено 
80 тонн кормовой свеклы, 
на фураж планируется вы
делить 60 тонн картофеля. 
Кормовой рацион для круп
ного рогатого скота по пред 
верительным подсчетам бу
дет состоять, за исключени
ем соломы, из 6 килограм
мов сена и 10 килограммов 
силоса.

Рассказав о положитель
ных сторонах работы парт
организации, тов. Брюшков 
большую часть доклада по
святил недостаткам, кото
рые имеются в колхозе. Все 
еще низка здесь урожай
ность сельскохозяйствен
ных культур. Причина тому 
— малый увал удобрений на 
гектар пашни. Плохо меха
низированы трудоемкие про
цессы в жйвотноводстве. 
Тревожное положение соз
далось с уборкой картофе
ля. На 25 сецтября его уб
рано всего лишь 12 процен
тов.

Самокритичный доклад с 
анализом основных недос
татков, как и следовало 
ожидать, вызвал оживлен

ные пцения. В них выступи
ло пять человек. Коммунист 
агроном Н. В. Мысов гово
рил о причинах невыполне
ния обязательств по уро
жайности зерновых.

—Хртя дела у нас и улуч
шились,—  заявил он, —  но 
работы для партийной ор^а.- 
низации непочатый край. 
Урожайность сельскохозяй 
ственных культур в колхозе 
осталась на уровне прошло
го года. Поэтому уже сей
час мы должны мобилизо
вать людей на заготовку 
удобрений, подъем зяби, 
подготовку семян к будуще
му году. В этом залог повы
шения урожайности.

Заведующий животновод - 
ческими фермами В . Ф , 
Зотов упрекнул правление 
колхоза за неудовлетвори
тельную подготовку к зиме 
скотнух дворов. Уже5 давно 
находится в стадии строи
тельства коровник. Но рабо
ты на объекте ведутся мед
ленно. На предстоящую зи
мовку в эксплуатацию он не 
войдет, скот будет разме
щен скученно. Поэтому не
обходимо вплотную занять
ся ремонтом старых скот
ных помещений.

Председатель колхоза 
И. И. Мысов рассказал о 
том, какие меры правление 
сельхозартели намечает по 
устранению имеющихся не
достатков, дальнейшему ис
пользованию внутренних ре-' 
зервов.

Коммунисты колхоза из
брали новый состав бюро. 
Д ля устранения вскрытых 
недостатков и повышения 
роли парторганизации на
мечены конкретные меро
приятия.

Б. ЕСИН, 
инструктор РК КПСС.

Брянская область. Новозыбковская сельско
хозяйственная опытная станция—одно из стар
ших научно-исследовательских учреждений 
страны, занимающихся проблемой повышения 
плодоро: ия песчаных почв. Станция впервые 
н Советском Союзе поставила опыты по при
менению люпина на зеленое удобрени», ученые 
вывели новые кормовые сорта этой культуры.

Станция внедрила в зоне легких почв систе
му земледелия, основанную на максимальном 
использовании биологического азота в сочета
нии с органическими и минеральными удобре
ниями. Эта система позволила значительно по
высить выход сельскохозяйственной продукции 
и укрепить экономику хозяйств. На полях са
мой станции средний урожзй ржи составляет 
/ 8-20 центнеров с гектара, картофеля- /80-2^0 
центнеров.

Выведенный на станции сорт кормового лю
пина „быстрорастущий-4“ занял по площади 
посева первое место в нашей стране, рожь 
„новозыбковская-4“ уже 30 лет удерживает 
первенство по урожайности на легких почвах 

' и высевается на 400.000 гектарах. Сейчас на 
государственных испытаниях находятся новые 
сорта озимой ржи и люпина.

Достижения ученых много раз демонстри
ровались на различных выставках. Станция и 
ее сотрудники получили много дипломов и 
медалей ВДНХ СССР.

На верхнем снимке — ежегодно- с работой 
станции знакомятся много специалистов сель
ского хозяйства. Вот и сейчас ее директор 
кандидат сельскохозяйственных наук А. Духа
нин (справа) знакомит руководителей колхозов 
Новозыбковского района председателя колхоза 
„Красный Ипуть" И. Непшу, председателя кол
хоза „Агроном" Я. Шимковича, председателя 
колхоза „Красный ключ" В. Высоцкого с новы
ми сортами люпина и приемами повышения 
плодородия песчаных почв.

На нижнем снимке—научный сотрудник от
дела селекции коммунист Екатерина Ивановна 
Михайлова. Она работает на станции 44 года, 

^является автором сорта ржи„новозыбковская-4 “, 
* которая высевается на 400 тысячах гектарах.

Ш И Ш

С ^

Портативный полевой амбар для хранения сена 
предложил экспериментальный институт сельскохо
зяйственных машин в Клудзенко (Польша)- Емкость 
контейнера со стенками из проволочной сетки—50тонн- 
Фото ЦАФ—ТАСС.

Комсомолом надо руководить

«5 c io : f скика ТАСС.

В комсомольской органи
зации Новошинского колхо
за на учете состоит пять 
человек. В числе их зоотех - 
ник Римма Денисова, вет
фельдшер Люба Миронова, 
киномеханик Александр Ро
манов, доярка Мария Анто
нова, экономист Нина Яши
на. Все они имеют среднее 
образование и вполне могли 
бы быть запевалами в про
ведении многих интересных 
мероприятий среди сельской 
молодежи.

Но беседуем с секрета
рем комсомольской органи
зации Яшиной и приходим к 
выводу, что дела здесь пло
хи. На все вопросы о своей 
деятельности она отвечает 
односложными фразами: 
«Нет, не было», «Не прово
дили», «Не д ел ал и » .. .  Нет, 
нет и нет.

А рассказывать ей дейст
вительно было не о чем. Ка
кую бы сторону комсомоль
ской работы ни затронули: 
то ли проведение собраний, 
воскресников, то ли полити
ческой учебы— ответ начи
нается с отрицаниия «нет»-

Да, в большом запущении 
комсомольская организа
ция колхоза. Планы рабо
ты здесь не составляются. 
Протоколов собраний нет. 
Да и быть их не может. В 
течение года в организации 
не проведено ни одного 
собрания, если не считать 
отчетно - выборного, кото
рое состоялось 11 сентября. 
Членские взносы комсомоль 
цами уплачиваются нерегу
лярно. Так, например, у 
комсомолки Риммы Денисо
вой задолженность с 1961 
года. Но никто с нее по- 
серьезному не потребовал 
ответственности за грубое 
нарушение Устава ВЛКСМ.

Невольно напрашивается 
вопрос: как же комсомоль
цы Новошинского колхоза 
собираются идти на штурм 
тех высоких обязательств, 
которые приняли колхозни
ки на пятилетку, когда у 
них самих не наведен поря
док, отсутствует главное — 
внутрисоюзная работа?

Правда, вряд ли винить 
в этом можно лишь одного 
секретаря комсомольской 
организации. Тов. Яшина не 
имеет еще достаточного 
опыта работы. Поначалу ей

обещали помочь партийная 
организация, райком комсо
мола. Но идут месяцы, а 
помощи нет ни с той, ни с 
другой стороны.

—  Однажды заслушали 
мой отчет на партийном 
собрании, — рассказывает 
Нина . —  Поругали, дали 
срок выправить положение. 
Но как выправить не под
сказали, а потом больше со 
мной никто из коммунистов 
и не беседовал.

В большой обиде комсорг 
и на работников райкома 
комсомола.

— Казалось бы, и живем 
недалеко, — говорит она,— 
а секретари райкома тт. Тю
рин и Мигунов— редкие у 
нас гости. В единственном 
случае вспоминают о су щ е
ствовании ,  комсомольской 
организации руководители 
райкома BJ1KCM— это ког
да не сдаем долго членские 
взносы.

Слушаешь вожака сельс
кой молодежи, беседуешь с 
комсомольцами, и невольно 
возникает вопрос: почему 
местная партийная органи
зация, которую возглавляет 
Н. Н. Игнатьев, и, наконец, 
райком ВЛКСМ не оказы
вают помощи комсомольс
кой организации, не под
сказывают молодежи, как 
направить работу по нужно
му руслу.

Не этим ли объясняется 
тот факт, что комсомольс
кая организация в Ново- 
шине не только не растет 
за счет лучшей молодежи,а,

напротив, теряет своих чле
нов. Еще недавно здесь на
считывалось восемь чело
век, а сейчас осталось все
го пять. В течение года в 
ряды ВЛКСМ не принято ни 
одного юноши или девушки. 
Д а  и кому интересно состо
ять на учете в такой орга- 
низации^ где комсомольцы 
не собираются вместе, не 
обсуждают насущных воп
росов, не выполняют ника
ких поручений.

Удивляет одно • почему 
такое положение никого не 
волнует?

И. ЕВДОКИМОВ.
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ПРОДУКТИВНОСТЬ — СТИМУЛ ПРИБЫЛЬНОСТИ
Если посмотреть список 

лучших доярок района, то в 
их числе можно увидеть во
семь передовых тружениц мо
лочного производства из на
шего Новошинского колхоза. 
Пусть у нас пока ещё не 
самые высокие показатели, но 
наще хозяйство занимает 
после угольновцев н ефремов- 
цев третье место.

-За минувшие восемь меся
цев произведено по 1582 ки
лограмма молока от коровы. 
Рост валового надоя к тому 
же периоду прошлого года 
составил свыше двадцати про
центов. Стабильная продук
тивность дойного стада сти
мулировала успешную реали
зацию продукции молочното
варных ферм. Двенадцати- 
месячный заказ государства 
был перекрыт еще в августе. 
Сверх плана уже продано бо
лее 80 тонн молока. Сейчас 
его товарность превышает де
вяносто процентов. Правда, 
раньше она была несколько 
ниж|>. На то имелись веские 
причины, как-то: расход мо- 

i лока для выпойки телят и 
на другие крайне важные 
нужды, без которых порой 
никак не обойтись.

Как бы то ни было, но 
обязательство, взятое в честь 
50-летия Советской власти, 
нами выполнено досрочно. Ус
пеха добились благодаря кол
лективным усилиям. Большин
ство наших доярок, трудится 
за бот л и во, б ескор ыстно.

Приведем имена некоторых, 
тех, кто имеет-наилучшие ре
зультаты в предъюбилейном 
социалистическом соревнова
нии.

Первенство \ /"иас держит

А. П. Паутова. Она работает 
на, Новошинской ферме, где 
заведующей коммунист Алек
сандра Андреевна Егорова. 
Анна Нудофеевна получила 
на 1 сентября по 1874 ки
лограмма- от коровы. Лишь 
на немного отстает от подру
ги Анна ВасильевнаХорькова. 
За ними обеими следует Ма
рия Никифоровна Золотухина.

Новошинские доярки не 
достигли бы такого сдвига, не 
будь заботы н старания пас
туха B.C. Миронова. Василий 
Семенович успешно несет пред
праздничную трудовую вахту. 
Он идет почти в ногу с 
угольновским коллегой П. Д.'

■ Беляковым. У шГх одинаковые 
обязательства—обеспечить за 
пастбищный период по 1250 
килограммов молока от коро
вы. Их- они с честью, выпол
нят до Всесоюзного дня ра
ботников сельского хозяйства. 
Уже сейчас надой превысил 
1200 килограммов.

Продуктивность молочного 
животноводства сыграла ре
шающую роль в его рента
бельном развитии. В этой от
расли мы имеем теперь не 
только самоокупаемость,но и 
расширенное его воспроизвод
ство. От продажи молока за 
полугодие было выручено 
41946 рублей-вместо 35118, 
как предусматривалось по 
профинплану. Разница между 
затратами и доходом вырази
лась в 27,8 процента. Таков 
показатель рентабельно, ти.

Прибыль была создана за 
счет снижения себестоимости 
молока. Каждый его центнер 
потребовал J3 руб. 46 коп., 
или на 1 руб. 25 кон. мень
ше запланированного. Рсалн-

Юбилейный
подарок

Коллектив компрессор
ного участка энергетичес
кого .цеха судостроительно
го завода в юбилейном году 
обязался • установить и 
смонтировать новый возду
шный компрессор. Эта ус
тановка значительно мощ
нее и производительнее 
компрессоров, находящих
ся ныне в эксплуатации 
(100 кубометров воздуха в 
час).

Монтаж предстоял , слож
ный, кропотливый ri ответ
ственный. Поручили его 
бригаде слесарей, возглав
ляемой Михаилам Алексе
евичем Колпаковым. Техни
ческое руководство осу
ществляли старший мастер 
высоковольтного обору
дования Павел Николаевич 
Тарасов и мастер Юрий 
Васильевич Галюскин.

Бригада М. А. Колпакова 
выполнила в срок намечен
ный объем работ. Как спе
циалист широкого профиля 
(на монтаже установки 
М. А. Колпаков работал 
машинистом на электро- 
кране, газорезчиком, свар
щиком, не говоря о сле-

зационная же цена гораздо 
выше— 16 рублей 60 копеек.

Хуже обстояло дело до по
следнего времени с экономи
ческой эффективностью в мяс
ном производстве. За шесть 
месяцев второго года пятилет
ки себестоимость говядины 
была выше плановой, то есть. 
123 руб. 79 копеек вместо 
111 руб. 75 копеек. Причи: 
на — низкая продуктивность 
молодняка крупного рогатого 
скота. Среднесуточные приве
сы за восемь месяцев не пре
высили 327 граммов. Особенно 
низки они были в зимнее 
время. А на БезверниковсКой 
ферме их вообще не было. А 
зарплата животноводам начи
слялась. По ней допущен пе
рерасход около ста рублей.

Летом положение исправи
лось. Мы ставим цель— сда
вать животных с нагула луч
шей упитанностью, чтобы 
иметь больше дохода и пок
рыть допущенные перерасхо
ды н% производство мяса. В 
мае за двадцать откормочни
ков выручили 4812 рублей,

или но 148 рублей за цецт- 
нер. Это почти столько, сколь
ко оплачивается за среднюю 
упитанность, и * па 32 руб. 
50 копеек больше, чем за 
нижесредний).

Хорошей кондиционностью 
прошла говядина, реализован
ная в Люле. Вес каждого из 
цорока пяти животных рав
нялся 197 килограммам. Ины
ми словами, за голову было 
выдано по 298 рублей.

Понятно, что па этом мы 
не остановимб-я, будем изыски
вать неиспользованные резер
вы для повышения продуктив
ности телят н сокращения 
затрат па их кормление и 
уход. В пастбищный период 
на старших возрастных груп
пах средства экономятся как 
на кормах, так и па заработ
ной плате, поскольку телят
ницы в это время не рабо
тают.

Короче, поставим на службу 
рентабельности мясной отрас
ли все источники. А они у 
нас, безусловно, не полностью

исчерпаны. Надо признать, 
что не в полную меру прояв
ляет свою активность бюро 
экономического анализа. Его 
работа порой строится бес
системно, нерегулярно соби
раются заседания с обсужде
нием итогов хозяйственно-фи
нансовой деятельности как в ' 
целом колхоза, так и отдель
ных производственных уча
стков (ферм, полеводческих 
бригад, тракторного парка и 
т. д.)

Надеемся, что с помощью 
управления сельского хозяй
ства, правления колхоза и 
партийной организации испра
вим имеющиеся промахи н 
упущения и еще выше под- . 
н им ем экономическую эффек
тивность животноводства. Под
няв его продуктивность, уве
личим прибыльность всех ви
дов продукции,

Н. ЯШ И Н А , 
экономист Новошин

ского колхоза.
р . Д е н и с о в а , ; 4,

зоотехник, щ)

К 50-летию Советской власти 

Киргизия сегодня

сарных работах), он увле
кал за собой товарищей, 
показывая личный пример 
в работе, сноровку. Отлич
но поработали, выполняя 
слесарные работы, члены 
его бригады Ф. А. Маслов, 
П. М. Минеев, И- П. Ф едо
тов, Н. А. Денятин.

Кроме того, для компрес
сора смонтированы и уста
новлены автоматика и 
электрооборудование, -тре
бующие высокой точности в 
работе. Старший мастер 
П. Н. Тарасов, бригадир 
К. С. Жезляев, электро
монтеры участка высоко
вольтного оборудования 
Н. Н. Казаков, В. М. Шкрё- 
тов успешно решили слож
ную задачу, и оборудова
ние в настоящее время ра
ботает безупречно.

В сентябре была произ
ведена обкатка нового ком
прессора, показавшая его 
техническую готовность.

Пуск нового воздушного 
компрессора — юбилейный 
подарок энергетиков празд
нику Великого Октября.

А. КАЗАНЦЕВ.

ФРУНЗЕ. Артисты молодежного ансамбля народ
ного танца Киргизской ССР Люда Кабекова иБергалы  
Сарбасов (на переднем плане) исполняют молодежный
танец-
Фото В. ЛАЗАРЕВА. Фотохроника ТАСС-

ФРУНЗЕ. Главная магист
раль города — улица имени 
XXII партсъезда.

Фотохроника ТАСС.

Еще в школьные годы за 
вязалась крепкая дружба 
между Александрой Зерны- 
шковой я Ириной Есиной. 
Близких по мыслям, схожих 
по характеру, их считали 
в классе чуть ли не сестра
ми- Подруги показывали 
пример как в учебе, так и в 
дисциплине.

Промелькнули школь: 
ные годы, сдан последний 
экзамен, и перед ними воз- 
.ник вопрос: что делать 
дальше? Учиться или рабо
тать? И решение пришло 
—работать и учиться в ве- 

.чернем техникуме. Так под
руги и поступили.

Коллектив рентгенов
ской лаборатории судостро
ительного завода, где они 
начали работать, ведет

П О Д Р У Г И

очень ответственную работу 
по испытаниям. На перрых 
порах девчатам приходи
лось нелегко. Но на по
мощь приходили старшие 
товарищи, помогали сло
вом и делом. Становилось 
как-то легче осваивать про
фессию. Да и учеба*- в тех
никуме заметно помогала 
разбираться в устройстве 
сложных аппаратов, инст
рукциях по эксплуатации, 
различных схемах.

Прошли годы. Сданы пос
ледние экзамены, защище
ны дипломы, Шура и Ири
на обзавелись семьями, но 
по-прежнему крепко дру
жат.

Ударники коммунистиче
ского труда А. Зернышко,- 
ва и И. Есина неоднократ
но избирались в цехевой 
комитет профсоюза, воз
главляли профсоюзные 
группы, а за хорошее ис
полнение своих обязанно
стей имеют немало поощре
ний от администрации заво
да.

Бывает так. Поступает к 
нам новичок^Он только на
чинает свой трудовой, путь. 
И ему, безусловно, на пер
вых порах трудновато при
ходится. И вот тут-то на 
помощь приходят подруги
А. Зернышкова и И. Есина.

в. колчин.
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О мопедах и велосипедах
С давних времен люди 

пользуются велосипедом. 
Он является великолепным 
средством для закалки вы
носливости организма и 
развития физической силы. 
Но велосипед может стать 
падежным и верным спут
ником в том случае, если 
его владелец будет знать и 
соблюдать прав.чла улич
ного движения. Вот неко
торые' из них.

Езда на велосипедах по 
улицам городов и по авто
мобильным дорогам раз
решается "лицам не моло
же 14 лет, а при установ
ке подвесного двигателя— 
16 лет.

Движение на велосипе
дах разрешается только в 
один ряд и на расстоянии 
не более 1 метра от троту
ара или обочины. Кратко
временный выезд за преде
лы указанной полосы допу
скается лишь для обгона 
или объезда препятствий 
с соблюдением необходи
мой осторожности.

Поворачивать налево или 
разворачиваться для дви
жения в обратном направ
лении на улицах (дорогах) 
и перекрестках не разре
шается. При необходимости 
повернуть налево или раз
вернуться, нужно сойти с 
велосипеда и вести его в 
городах—  рядом с пешехо
дным переходом, а на доро
гах—в местах, где это на
иболее безопасно, соблю

дая правила, установлен
ные для пешеходов.

Велосипеди£Ты_ обязаны 
строго руководствоваться 
указаниями дорожно-сиг- 
нальных знаков, подчи
няться сигналам светофо
ра и регулировщика 1 на
равне с водителями других 
впдсв транспорта.

Велосипед должен иметь 
звонок, исправные тормо
за, а с наступлением тем
ноты, кроме того, заж ж ен
ный фонарь спереди и кра
сный отражатель света сза
ди.

На улицах городов и ав
томобильных дорогах обу
чение езде на велосипеде 
запрещается. Это касает
ся и таких мест, как тро
туары, пешеходные дорож
ки садов, парков, бульва
ров. Водителям велосипе
дов запрещается отпус
кать руль или цепляться за 
движущееся транспортное 
средство.

В основном водителями 
велосипедов нашего города 
выполняются вышеуказан
ные правила, но есть много 
и таких, которые не только 
их не знйют, но и не хотят 
знать. Опасную обстановку 
создают велосипеды с под
весным двигателем и мопе
ды. на, которых водители 
выжимают все. что только 
в нем есть. Таким водите
лям ничего не составляет 
ехать по городу по любой 

вулице в темное время суток 
с большой с к о р о с т ь ю  и без

света, больше того, еще и 
с пассажиром- Также опас
ную обстановку создают де
ти. которые выезжают на 
проезжую часть дороги, не 
представляя, что такое пра
вила уличного-движения.

Приведу несколько при
меров.

В июне текущего года ве
лосипедист Пичугин, . буду
чи в нетреззем состоянии 
проехав железнодорож
ный переезд около авто
станции, хотел опередить 
движущуюся ему навстре
чу автомашину марки 
«МАЗ»,. В результате попал 
под нее, причинив себе 
материальный ущерб - и те
лесное повреждение.

В сентябре водитель мо
педа Зубов, будучи пья
ным. следуя- по трассе «Ку
лебаки— Навашино», в те
мное время суток, без све
та, произвел столкновение с 
мотоциклом, идущим на
встречу. В результате он 
причинил себе тяжелые те* 
лесные повреждения.

Чтобы избежать несчаст
ных случаев, нужно всем 
водителям велосипедов и \ 
мопедов знать 'правила 
уличного движения и стро
го их соблюдать. .Родители 
должны запретить детям, 
не достигшим 14 лет, на 
проезжей части дороги ез
дить на велосипедах.

В. ИВЛЕВ, 
госавтоинспектор На

вашинского РОМ.

ЗА РУБЕЖОМ

П О  РОДНОЙ СТРАНЕ  
Так складывают песни

На вопрос, где сейчас участники народно
го хо.ра районного Дома культуры, в Мало- 
пургинском райисполкоме сразу ответить не 
смогли. Этот хор все время в пути.

Десятки концертов дала агитбригада с на
чала нынешней уборочной страды. Колхоз
ных певцов я встретил на очередной репети
ции под открытым небом. Хор агитбригады
разучивал песню «Ты расти повыше, лен-дол- 
Гунец», только что написанную их художест
венным руководителем заслуженным работни
ком культуры Удмуртской АССР Анатолием 
Сутягиным. Песня понравилась исполните
лям. Через час— другой первыми услышали 
ее члены сельхозартели «Мир», затем рабо
чие совхоза «10 лет Удмуртской АССР»

Песни Анатолия Сутягина вышли , недав
но отдельным сборником в книжном изда
тельстве «Удмуртия» и стали достоянием са 
модеятельных коллективов республики. Их 
поет хор удмуртского радио.

Вот уже более тридцати лет Малопур 
гинский народный хор пропагандирует наци
ональную музыку, произведения советских 
композиторов. Коллектив несколько раз вы
ступал на больших сценах Москвы, Казани, 
Кирова. Ему присвоено звание лауреата Все-, 
российского смотра художественной самоде
ятельности. Такие же звания и дипломы при
везли с собой многие малопургинцы. Влюб
ленные в искусство, эти люди в свободные дни 
разъезжаю т с концертами по району. Здесь 
хорошо знают колхозного шофера-солиста 
хора Михаила Быкова, который, как и А. Су- 
тягин, удостоен звания заслуженного работ
ника культуры Удмуртской АССР, и счетно
го работника Нину Сутягину, пионервожа
тую Зою Поликарпову и медсестру М арга

риту Колентьеву, колхозника Алексея И ва
нова и бывшего учителя-организатора, а ны
не методиста хора, лучшего его запевалу 
Михаила Маштакова.
Ижевск.

Л. ДАНИЛОВ, корр. ТАСС.

МОСКВА. В Центральном выставочном зале 
открыта третья республиканская художествен
ная выставка «Советская Россия».

На снимке: работа художника В. К. Мордо- 
вина «Герой Социалистического Труда- брига
дир Кагерманов» (из цикла «Сельские комму
нисты»).

Фотохроника ТАСС.

БУДАПЕШТ. В венгерс
кой* столице открыта 66 
с е л ь с к  о х о зя й ст в ен н а я  
выставка, отражающая 
д о с т и ж е н и  я народ- 
н о г о  х о з я й с т в а
республики- В ней прини

мают участие 165 госхозов 
и около 400 производствен
ных кооперативов.

На снимке: демонстра
ция коров-рекордисток на 
выводном кругу.

Фото М ТЙ -ТАС С.

ИЗ НАШЕЙ ПОЧТЫ

О качестве продукции 
или испорченном настроении

Работаю я продавцом'в 
хлебной секции магазина 
№ 13 и хочу рассказать вот 
о чем.

Приходишь на работу с 
хорошим настроением и хо
чется, чтобы оно переда
лось и покупателям. А у 
торговых работников, как 
известно, достигается это 
путем безукоризненного об
служивания посетителей.

Но всегда ли удается вза
имность, а если нет, то по
чему?
Скажу откровенно, что не 
всегда, и вот по каким при
чинам.

Нам иногда доставляют 
для продажи некачествен
ную продукцию— хлеб, не
пропеченный, подгорев
ший. И вот тут-то и начи
наются претензии в наш 
адрес, дело доходит даже 
до оскорблений со стороны 
покупателей. Но при чем 
продавцы?

Бывает и так. С утра за 
везут горячий, свежий 
хлеб, а вечером— черствый, 
и опять виновники продав
цы. Как-то доставили к нам 
на продажу сильно приго
ревшие сайки. Показываю 
их покупателям и спраши
ваю1

—Будете брать?
Мне отвечают: «Нет уж, 

увольте».
Белых же хлебоизделий 

больше не оказалось, и 
опять виновной._оказалась я.

Мне кажется, что вопрос 
качества выйечки хлебоиз
делий требует самого прис
тального внимания со сто
роны не только работников 
хлебопекарни, но и со сто
роны о б щ е с т в е н н ы х  
о р г а н и з а ц и й  города. 
Только тогда будет достиг
нута взаимная вежливость, 
и покупатели будут доволь
ны. А. СЕНИНА.

По следам дяди Федота
21 сентября партийная ор

ганизация при горисполко
ме обсудила заметку «Дя
дя Федот по городу идет», 
помещенную в газете. На 
собрании был заслушан до
клад начальника ремстрой- 
участка тов. Орлова Д  И.
«О  срыве плана-граф и
ка строительства город - 
ского парка». Собрание 
приняло решение: за игно
рирование решений испол
кома горсовета, за срыв 
плана-графика по строи

тельству парка и неприня
тие мер по выступлениям 
районной печати начальни
ку ремстройучастка тов. 
Орлову Д. И. объявить 
выговор с занесением в 
учетную карточку. Пар
тийное собрание потребо
вало от руководства рем
стройучастка все работы, 
предусмотренные планом 
на 1967 год, закончить к 
25 октября. В. ДЕМИН, 

секретарь парторганиза
ции.

Телевидение
4 О КТЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 16.55 
—Па Кубок обладателей кубков. 
«Мотор» (Цвиккау) —«Торпедо» 
(Москва) Передача из ГДР. 
18.45—«На страже мирного тру
да» 19.00—На Кубок европей
ских чемпионов. «Динамо» (Ки
ев) — «Селтик» (Шотландия). 
20.45 — Первый международный 
молодежный фестиваль эстрад

ной песни Финал ( Сочи) . 22.30 
—В эсЬиое— «Молодость». Твор
чество молодых Лневник Все
союзной выставки технического 
творчества молодежи. 22 50 — 
«Музыкальный маяк».
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